

den höheren Beamtenstellen. Dabei werden einige früher zur Disposition gestellte Verwaltungsbeamte genannt.

In Sachsen ist seit dem 1. October eine auf die Reform des Gefängnißwesens bezügliche Verordnung in's Leben getreten, für welche man der sächsisch. Regierung volle Anerkennung zu ertheilen hat. Nach dem Muster des englischen Systems nämlich sollen Arbeits- und Zuchthaussträflinge, welche einen Theil ihrer Strafe mit gutem Verhalten verbüßt haben, versuchsweise entlassen und je nach ihrem weitem Verhalten definitiv begnadigt oder mit Abrechnung der Urlaubszeit zur Restverbüßung wieder eingezogen werden.

Wien, 30. November. Hier nimmt die Erwerbslosigkeit täglich zu. Hunderte von brodlosen Webern werden mit Straßenreinigung beschäftigt. Von künftiger Woche an wird man die Basten-Regulirungen wieder beginnen, um Tausende von brodlosen Arbeitern zu beschäftigen.

Athen. Es unterliegt keinem Zweifel, daß die drei Schuzmächte weder einen englischen, noch russischen Prinzen auf den griechischen Thron setzen, sondern die Kandidatur einer minder mächtigen Dynastie offen lassen werden. Die Annahme, daß Prinz Adalbert von Baiern, der jüngste Bruder des Königs Otto, den Thron annehmen werde, ist darum unwahrscheinlich, weil er nicht zur griechischen Kirche, wie man verlangt, übergehen würde. — Die provisorische Regierung hat eine Proklamation an die Armee erlassen, worin dieselbe zum Gehorsam und zur Subordination ermahnt wird.

Die Herausziehung der Kugel hat Garibaldi gar keine Schmerzen verursacht; seine Wunde ist aber darum noch nicht geheilt, vielmehr wird die Kur sich noch sehr in die Länge ziehen. Man wird jetzt den Fuß in einen Apparat legen, der dem General gestattet, zuweilen das Bett zu verlassen.

### Provinzielles.

Lauban. Der Appellations-Gerichts-Referendar Schiller hier selbst ist zum Gerichts-Assessor und der Auskultator Beschel zum Appellations-Gerichts-Referendarius befördert worden.

Der Provinzial-Landtag hat den Hrn. Stadthalter Prüfer in Görlitz zum Mitgliede der Rechnungsrevisionskommission für die Provinzialfeuersocietät gewählt.

Der Ausschuß des Provinzial-Landtages hat sich für jetzt auf die Petition der Gebirgskreise dahin ausgesprochen, daß behufs Ankaufs von Grund und Boden

zur Gebirgs-Eisenbahn die Provinzial-Hilfskasse mit Hilfe der Darlehnskasse 250,000 Thlr. zu 3½ pCt. Zinsen mit 32jähriger Amortisationsfrist den Kreisen vorschießen soll.

Das Gesetz wegen Einführung der Gebäudesteuer bestimmt die Einschätzung des Ertrags in denjenigen ländlichen Ortschaften, in welchen nicht eine überwiegende Anzahl von Gebäuden regelmäßig durch Vermiethen benutzt wird, dahin, daß dieselbe nach der Einschätzung gleicher Gebäude in denjenigen Städten erfolgen soll, welche nach Anhörung des Provinzial-Landtags für jeden Kreis bestimmt werden. Als solche Normal-Städte hat der schlesische Provinzial-Landtag in seiner Sitzung vom 29. Novbr. c. vorgeschlagen: a) für den Kreis Görlitz die Stadt Reichenbach D.L., b) für den Kreis Lauban die Städte Marklissa und Schönberg, erstere für den südlich von Marklissa und rechts am Queis belegenen Theil, einschließlich Gerlachsheim, letztere für den übrigen Theil; c) für den Kreis Rothenburg die Städte Rothenburg und Muskau, je nach der größeren örtlichen Nähe; d) für den Kreis Hoyerswerda die Städte Wittichenau und Ruhland, erstere für den östlich der Spremberger Chaussee gelegenen Theil, letztere für den übrigen Theil.

Nach dem in der Zeitschrift des statistischen Bureau's mitgetheilten definitiven Resultate der letzten Volkszählung am 3. December 1861 ist Görlitz jetzt an Einwohnerzahl die neunzehnte Stadt in der Monarchie. Sie übertrifft an Einwohnerzahl sogar zwei Kreise der Provinz, nämlich die Kreise Steinau und Schönau. Sie zählte vor einem Jahre 27,983 Einwohner, darunter 1449 Militärpersonen. Die Stadt Reichenbach zählte 1238 Einwohner, darunter 4 Militärpersonen und das platte Land 43,035, darunter 16 Militärpersonen. Im Ganzen zählte der Kreis Görlitz 72,256 Einwohner, der Kreis Lauban nur 63,919, der Kreis Rothenburg gar nur 50,043 und der Kreis Hoyerswerda nur 31,198 Einwohner.

### Oeffentl. Kriminal-Verhandlungen.

#### Sitzung vom 4. December.

1) Der vormalige Jäger Karl Heinrich Ahmann von hier, 38 Jahr alt, auch bereits wegen Körperverletzung eines Menschen, wegen Betruges und Fälschung, sowie wegen Straßenraubes und mehrerer schwerer Diebstähle bestraft, — stand abermals unter Anklage, im Monate August d. J. einen Rock, welchen er sich